

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 16 de octubre de 2017

La UAEM en la prensa:

Hoy reanudan actividades en mayoría de unidades académicas de la UAEM

A partir de este lunes 16 de octubre regresan a clases la mayoría de los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de que están en buenas condiciones 23 edificios para reiniciar sus actividades, informó Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general, quien anunció que desde el pasado día 11 inició el proceso de liberación de inmuebles que ya cuentan con un dictamen de habitabilidad. Por ello, anunció que el listado de los 23 edificios donde se ubican unidades académicas y o administrativas de la UAEM están ya liberados, por lo que incluso, ya se les notificó por escrito a los directores de que las instalaciones son aptas para recibir a los alumnos. De igual manera, se les ha informado a los titulares de los Sindicatos Independiente de Trabajadores Académicos (SITUAEM) y de Trabajadores Administrativos (STAUAE), para estar enterados de dicha determinación del regreso a clases. A continuación, se informa cuáles son las unidades académicas que podrán regresar a actividades a partir de este día a la UAEM: Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, Centro de Investigación en Biotecnología, Centro de Investigación en Dinámica Celular, Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología, Centro de Investigaciones Biológicas, Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades, Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario, Formación Multimodal e-UAEM, Escuela de Ciencias del Deporte, Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, Escuela de Estudios Superiores de Tetela del Volcán, Escuela de Estudios Superiores de Tlayacapan, Escuela de Estudios Superiores de Totolapan, Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla, Escuela de Turismo Edificio 19, Facultad de Enfermería, Facultad de Artes, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Facultad de Estudios Sociales (Temixco), Facultad de Farmacia, Facultad de Psicología, Facultad de Nutrición y el Instituto de Ciencias de la Educación. Las demás, paulatinamente se irán integrando a sus actividades una vez que se tenga el dictamen de habitabilidad.

El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93908>

Este lunes, regresarán a clases más de 40 mil universitarios

Con el proceso de liberación el pasado 11 de octubre de los inmuebles que cuentan con un dictamen de habitabilidad y que pueden reiniciar sus actividades, los más de 40 mil estudiantes de nivel medio y superior regresarán a clases este lunes luego de que éstas fueron suspendidas tras el sismo del pasado 19 de septiembre pasado. Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, informó que incluso ya se anunció la lista de los 23 edificios en los que se ubican las unidades académicas y administrativas de la UAEM que ya fueron liberados. Además de ello, anuncio que para el regreso a las actividades, se notificará por escrito a los directores y éstos recibirán copia de los dictámenes que deberán exhibirse en las instalaciones para conocimiento de los usuarios de las mismas. Patiño Torrealva, comentó que las unidades académicas que podrán regresar a sus actividades a partir del 13 de octubre, son: Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, Centro de Investigación en Biotecnología, Centro de Investigación en Dinámica Celular, Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología, Centro de Investigaciones Biológicas, Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades, Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario, Formación Multimodal e-UAEM. Otras instituciones académicas son: La Escuela de Ciencias del Deporte, Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, Escuela de Estudios Superiores de Tetela del Volcán, Escuela de Estudios Superiores de Tlayacapan, Escuela de Estudios Superiores de Totolapan, Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla, Escuela de Turismo Edificio 19, Facultad de Enfermería, Facultad de Artes, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Facultad de Estudios Sociales (Temixco), Facultad de Farmacia, Facultad de Psicología, Facultad de Nutrición y el Instituto de Ciencias de la Educación. Además de que se anunció que en la medida que se

vaya autorizando el regreso a las actividades en los demás inmuebles, se informará a través de los distintos medios universitarios oficiales.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 14/10/17,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93876>

Acusa Vera Jiménez que Ejecutivo ha iniciado una persecución en su contra

Las campañas de persecución en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos son con tintes políticos e impulsadas por el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, con la finalidad de pedir su renuncia al frente de la UAEM, reconoció Alejandro Vera Jiménez. Acusó que una forma de presionar y causar conflictos internos ha sido de manera constante, con la retención de manera ilegal y arbitraria de los recursos económicos tanto federales como estatales que le corresponden a la máxima casa de estudios y sin ningún argumento jurídico para no entregar los dineros de la comunidad universitaria. Por esta razón, Vera Jiménez, lamentó que un grupo de compañeros universitarios administrativos tome una bandera totalmente inducida y sin ningún argumento válido para pedir su renuncia, lo que muestra que se trata de una campaña más en su contra con tintes políticos. Asimismo, exhortó para que se acerquen con a la tesorera de la UAEM a los integrantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos a fin de aclarar lo referente a las cuotas sindicales, las cuales dijo, fueron depositadas con los recursos del pago de la catorcena número 20.

Reconoció que ha sido sistemático el intento por tratar de pedir su renuncia al frente de la máxima casa de estudios por el gobernador Graco Ramírez, a quien le pidió que saque las manos de la Universidad y mejor se comprometa a depositar los dineros que requiere la UAEM para el pago salarial que se ha visto retrasado, porque se ha negado a entregar los dineros en tiempo y forma, puesto que todo hace para beneficio de su administración estatal. De igual manera, al llegar a la Fiscalía General del Estado solicitó que su titular, Javier Pérez Durón, le informe de alguna posible carpeta de investigación que pudiera existir en su contra para analizarla y dar la respuesta correspondiente, y evitar casos como los ocurridos recientemente cuando estuvo en un juzgado en el que se cayeron las acusaciones por no tener los elementos probatorios de sus señalamientos.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 14/10/17,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93874>

Crisis de UAEM, producto de un sistema que desprecia a la educación pública

La crisis que atraviesa la UAEM es producto de un sistema económico que desprecia a la educación pública, acusaron los integrantes del Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, además de que dijeron, se combina con otro elemento como es la ilegal retención del subsidio estatal y federal por parte del gobierno del estado de Morelos. Asimismo, los agremiados del Colegio de Directores exigieron la no intervención de actores ajenos en la toma de decisiones de la vida universitaria, al tiempo de sacar las manos de la Universidad. En este sentido, consideraron como urgente que se respete la autonomía y los procesos internos que vive la máxima casa de estudios en virtud de que esta problemática, no se arreglará en las barandillas de la Fiscalía, sino en los espacios de diálogo y encuentro entre universitarios. De igual manera, reconocieron las gestiones que en la administración ha venido realizando el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, para garantizar los recursos que le den viabilidad a la Máxima Casa de Estudios de Morelos. El Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos dio a conocer que frente a estas circunstancias, la UAEM ha realizado gestiones que permitan resolver el problema financiero de fondo. Por ello, mostró su total respaldo a estas gestiones que ha venido realizando la autoridad universitaria, al mismo tiempo que hizo un llamado a todos los actores y gremios de la comunidad universitaria para que caminen de manera conjunta y en un clima de cordialidad y respeto, con la única intención de que la Universidad salga adelante y siga siendo una de las mejores del país como es reconocida actualmente. Los integrantes del Colegio de Directores coincidieron en precisar que en estos momentos de crisis, los universitarios deben mantener la unidad, al reconocer que es claro que el enemigo no está dentro de la UAEM, sino fuera de ella. "La mejor forma de enfrentar los problemas es dejar atrás el clima de enfrentamiento y conciliar intereses en pro de la UAEM".

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 14/10/17,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93875>

Presenta la UAEM proyecto alternativo de formación transdisciplinaria

"En medio de una crisis financiera como nunca la imaginamos, tenemos 134 de 139 edificios dañados después del sismo, sin contar los equipos científicos afectados, por lo que la universidad también es damnificada junto a miles de comunidades", expresó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. En el marco de la presentación de las líneas que componen el proyecto alternativo de formación educativa transdisciplinaria de la UAEM, en el Centro Universitario Los Belenes, el rector se reunió con directores, docentes y alumnos de la zona oriente, los Altos, poniente y sur del estado. Dijo que para la reconstrucción en la UAEM se requieren 800 millones de pesos y mil millones de

pesos más en equipo científico. “Espero que no nos tome mucho tiempo recuperarnos y el miércoles nos confirmen del Fondo de Desastres Naturales cuándo radicarán este dinero”. Destacó que “La realidad se nos impone y nos obliga a los universitarios a salir, en ese sentido es que tomamos una decisión que llevaremos al Consejo Universitario para que estas escuelas que tienen interés de involucrarse en este nuevo esquema, donde la solidaridad sea el elemento central de una nueva pedagogía, podamos llevar un punto de acuerdo para que por lo menos un día o dos a la semana, durante un semestre de toda la carrera, realicen educación comunitaria con actividades planificadas para todos los alumnos”, dijo Vera Jiménez. El rector dijo que el proyecto alternativo de formación educativa transdisciplinar implica tener presencia en comunidades y pueblos, por lo que a través del Programa de Convivialidad y No Violencia, a cargo de Roberto Ochoa Gavaldón, ya iniciaron las gestiones ante diversos organismos, instituciones y asociaciones que han mostrado interés para firmar convenios y dar apoyo a las comunidades a través de la UAEM. La reunión con directores, profesores y alumnos de la zona oriente, los Altos, poniente y sur del estado, busca promover las líneas de trabajo para que los universitarios apoyen a las comunidades afectadas después del sismo del 19 de septiembre, a través de un esfuerzo pedagógico y así retomar las actividades académicas. Las líneas en las que se busca trabajar en este proyecto son: Transdisciplina, expuesta por René Santoveña Arredondo, académico y presidente de la Junta de Gobierno de la UAEM; Interculturalidad, línea presentada por la investigadora Jaqueline Bochar y Armando Villegas Contreras, presidente del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales (IIHCS); Perspectiva de género, expuesta por Xochiquetzal Salazar García, colaboradora del Programa de Convivialidad y No violencia; Convivialidad, presentada por Roberto Ochoa Gavaldón, titular del Programa de Convivialidad y No violencia; Desarrollo sustentable, presentada por Laura Ortiz Hernández, directora del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau), y la línea de Inclusión educativa, presentada por Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la Inclusión Educativa a Atención a la Diversidad. Miguel Albarrán Sánchez, coordinador general de Planeación y Administración de la UAEM, dijo que la reunión tuvo la finalidad presentar las líneas de trabajo que se seguirán con brigadas de universitarios que acudirán a las comunidades para implementar el proyecto. “Después de la emergencia hay que determinar los espacios de oportunidad para propiciar el desarrollo de una manera diferente de ver el mundo, de analizarlo y enfrentarlo desde la academia y en la UAEM tenemos la capacidad de hacerlo”.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 15/10/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/114671-presenta-la-uaem-proyecto-alternativo-de-formacion-transdisciplinar.html>

Autorizan a 23 unidades académicas de la UAEM reanudar actividades

Un total de 23 unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos están en condiciones de reanudar actividades administrativas y de docencia, informó la secretaría general de la institución. A través de la Circular 53, el secretario general Víctor Patiño Torrealva informó que desde el pasado 11 de octubre, dio inicio el proceso de liberación de los inmuebles de unidades académicas y/o administrativas que cuentan con un dictamen de habitabilidad y que pueden reiniciar sus actividades. Se explica en el documento que se ha notificado oficialmente de manera escrita a los directores de los dictámenes, los que deberán exhibirse en las instalaciones para conocimiento de los usuarios de las mismas. Además se distribuyen copias de los oficios al Sindicato Independiente de Académicos (SITUAEM) y al de Trabajadores Administrativos (STAUAE) para su conocimiento. En la Circular 53 se establece que las actividades se reanudarán, de acuerdo a la convocatoria que realice la dirección de cada unidad académica. Las unidades académicas en condiciones de reanudar sus actividades son: el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, Centro de Investigación en Dinámica Celular, Centro de Investigación en Biotecnología, Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología, Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades, Centro de Investigaciones Biológicas, Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario, e-UAEM, la Escuela de Ciencias del Deporte, Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, Escuela de Estudios Superiores de Tetela del Volcán, Escuela de Estudios Superiores de Tlayacapan, Escuela de Estudios Superiores de Totolapan, Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla, Escuela de Turismo Edificio 19, Facultad de Enfermería, Facultad de Artes, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Facultad de Estudios Sociales (Temixco), Facultad de Farmacia, Facultad de Psicología, Facultad de Nutrición, Instituto de Ciencias de la Educación. Algunas unidades académicas han anunciado que reanudan actividades a partir del lunes 16 de octubre.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 14/10/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/114646-autorizan-a-23-unidades-academicas-de-la-uaem-reanudar-actividades.html>

UAEM imparten taller de apoyo psicosocial para el regreso a las actividades

Con el objetivo de fomentar una cultura de la prevención y brindar herramientas consideradas como primeros auxilios psicológicos, el 13 de octubre el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPSi) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), impartió el taller denominado Apoyo psicosocial para

el regreso al trabajo. Este taller fue dirigido a trabajadores del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) al que también asistieron estudiantes de posgrado e investigadores, para conocer las herramientas necesarias y saber de qué manera responder ante desastres naturales. Esperanza López Vázquez, profesora investigadora del CITPSi, especialista en percepción de riesgos de poblaciones expuestas a peligros naturales como sismos, volcanes e inundaciones, así como en primeros auxilios psicológicos, estuvo a cargo de impartir dicho taller en el marco del regreso a las actividades en algunas áreas de la UAEM. En el marco de dicho taller, se dio a conocer el dictamen del Comité de Evaluación de la Infraestructura Universitaria en el cual se informó que el edificio del CEIB está en condiciones seguras para regresar a sus actividades cotidianas.

Cadena Sur, (Redacción), 14/10/17,

<http://cadenasurmultimedios.mx/site/uaem-imparten-taller-de-apoyo-psicosocial-para-el-regreso-a-las-actividades/>

El 3 de noviembre se reanudarán al cien por ciento las clases: SEP

Las clases en la entidad se reanudarán al cien por ciento hasta el 3 de noviembre, informó el delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, al señalar que hay varias tareas pendientes tras los daños ocasionados por el temblor del 19 de septiembre. Los apoyos de la SEP para planteles afectados comenzaron a fluir, y no sólo para los centros escolares que por el grado de impacto se tienen que demoler y reconstruir, sino para todos los que tienen cualquier afectación. Subrayó que también se consideró a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tras una reunión con el rector Alejandro Vera Jiménez, con una aportación de alrededor de 180 millones de pesos que corresponden al Programa de Escuelas al Cien, que el propio rector aceptó reorientar a la reconstrucción y reparaciones de inmuebles dañados por la contingencia. El delegado de la SEP enfatizó que la fecha límite para registrar algún concepto adicional y proyectos específicos al Fondo Nacional de Desastres Naturales es este 20 de octubre. Por ello esperan haber incorporado en línea todas las demás escuelas dañadas. Si se logran hacer esos registros conforme a la normatividad, se podrían obtener alrededor de mil 800 millones de pesos en total.

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/114716-el-3-de-noviembre-se-reanudaran-al-cien-por-ciento-las-clases-sep.html>

¿Te interesa ser Organizadora de Bodas? la UAEM promueve este práctico curso

Como parte de su programa de Cursos de competencias laborales, el Patronato de la UAEM presenta el próximo curso para Organizadoras de Bodas o Wedding Planners impartido por la conferencista Tere Suárez. El curso, que se llevará a cabo el 17 de Noviembre tiene una duración de 8 horas. El curso está dirigido a organizadores de eventos, prestadores de servicio de la industria turística, estudiantes de la carrera de turismo, hotelería, gastronomía y cualquier persona que desee operar eventos. En él se aborda el tema de qué es esta nueva profesión de organizadora de bodas, las diferentes etapas del evento, y las ventajas de contar con un wedding planner. Al final del curso se espera que el estudiante sea capaz de organizar bodas de calidad proporcionando un servicio de excelencia a sus clientes. El costo del curso es de mil pesos y 800 pesos para integrantes de la comunidad universitaria. Incluye material de trabajo, coffe break, y constancia de participación.

Cadena Sur, (María Martínez), 15/10/17,

<http://cadenasurmultimedios.mx/site/te-interesa-ser-organizadora-de-bodas-la-uaem-promueve-este-practico-curso/>